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Дрова
для фермы

Сколько топлива 
нужно для комфортной 
работы животноводов 

района,
узнавал «ДК»

Не по 
долгу, а по 
зову души

Ветеранская 
жизнь  может быть 

интересной
и полезной людям. 

что для этого нужно, 
спросили человека, 

60 лет посвятившего 
общественной 

работе

Куда 
девались 

козырьки?

Зачем со здания 
добрушской больницы 

сняли старинные 
кованые 

элементы,
и где они сейчас с. 7

Добрай інфармацыі 
павінна быць многа 

Заканчваецца падпіска на «Добрушскі 
край» на верасень. Аформіць яе можна 

ў аддзяленнях паштовай сувязі і ў 
паштальёнаў да 5 верасня. Не спазніцеся 

прадоўжыць наша сяброўства!

Данііл Рудзянок і Андрэй Кастрыкін –
аграрыі-прафесіяналы

Гаспадаркі раёна прыступілі да сяўбы азімага рапсу
Восем сельгаспрадпрыемстваў 

раёна распачалі  сяўбу рапсу.  Як 
паведамілі ва ўпраўленні сельскай 
г а с п а д а р к і  і  х а р ч а в а н н я  р а й в ы -
к а н к а м а ,  п а д  у р а  д ж а й  б у д у ч а г а 
г о д а  з а с е я н а  ў ж о  б о л ь ш  з а  т ы -
сячу  гектараў плошчаў.  Актыўна 
г а с п а д а р к і  р ы х т у ю ц ь  гл е б у  п а д 
сяўбу.  Амаль справіл іся  з  гэтай 

задачай у сельгаспрадпрыемстве 
«Баршчоўскі».

Аднымі з першых у раёне пачалі 
сяўбу рапсу ў сельгаспрадпрыемстве 
«Калінінскі». Дарэчы, спецыяльна да 
пасяўной кампаніі ў гаспадарцы набылі 
яшчэ адну камбініраваную сеялку ня-
мецкай вытворчасці. 

– Пастараемся ўкласціся ў аптымаль-

ныя тэрміны, – заўважае галоўны агра-
ном гаспадаркі Данііл Рудзянок. – Для 
нашай вобласці лепшы час для сяўбы 
рапсу – да 30 жніўня. Паспрыялі  даж-
джы. Без іх сеяць рапс можна было б і 
пазней. Тэмп работ задавальняе. Хоць 
у полі пакуль працуе адзін агрэгат.

Фота Яўгена УСЦІНАВА
(Заканчэнне – на 2 с.)

Час каштоўнай культуры
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в центре внимания

анонс
на связи

28 августа с 9.00 до 12.00 
по телефону 7-50-10 

прямую телефонную линию 
с жителями района проведет 

Денис Александрович 
САЗОНОВ, 

заместитель председателя 
райисполкома.

* * *
26 августа с 10.00 до 12.00 

по телефону 9-52-04 
пройдет прямая телефонная 

линия с участием 
Елены Александровны 

ЗЕЛЕНКОВОЙ, 
начальника  районного от-

дела Гомельского областного 
управления фонда социаль-

ной защиты населения. 

28 августа с 8.00 до 13.00 
в райисполкоме прием 

граждан проведет 
Денис Александрович 

САЗОНОВ, 
заместитель председателя 

райисполкома.
* * *

28 августа с 8.00 до 13.00 
в приемной председателя 

райисполкома прием 
граждан проведет 

Борис Сергеевич НЕСТЕР, 
начальник юридического 

отдела райисполкома.

прием

Час каштоўнай культуры
(Заканчэнне. 
Пачатак – на 1 с.)
На механізатара Андрэя 

Кастрыкіна пакуль асноўная 
с т а ў к а  ў  с я ў б е .  Р а п с у 
пераростаўцам неабходна  па-
сеяць больш як 700 гектараў.  
Работы выкананы амаль на 
трэці плошчаў.

Пераростаўскія аграрыі 
даказалі: пры адпаведным 
доглядзе гэта культура можа 
стаць рэнтабельнай. Больш 
таго, насенне – своеасаблівы 
брэнд гаспадаркі. 

«Калінінскі» – мясцовы вы-
творца насення эліты рапсу. 
Ім забяспечылі ўсе гаспадаркі 
раёна. Набылі насенне так-
сама аграрыі з Брагінскага, 

Хойніцкага, Петрыкаўскага 
і іншых раёнаў. Як расказалі 
ў гаспадарцы, пры разліках 
сёлета адна тона элітнага на-
сення рапсу прыраўноўвалася 
да 10 тон зерня пшаніцы. 

У  м і н у л ы м  г о д з е 
пераростаўцы атрымалі рэ-
кордныя амаль 30 цэнтнераў 
рапсу з кожнага гектара. 
Цяпер разлік у атрыманні 
в а л а в а г а  н а м а л о т у  з р о -
бяць на г ібрыдныя сарты 
насення.

–  П р ы  б е з д а к о р н ы м 
захаванні тэхналогіі можна 
атрымаць і добры ўраджай, і 
нарыхтаваць якаснае насен-
не, – кажа Данііл Рудзянок. – А 
пачынаецца гэта работа якраз 

са своечасовай сяўбы, уня-
сення ўгнаенняў згодна з нор-
май, апрацоўкі гербіцыдамі.

Усяго ў раёне пад рапс ад-
ведзена амаль 7 тысяч гектараў 
плошчаў. На пачатак тыдня 

пяць сельгаспрадпрыемстваў 
раёна яшчэ не прыступалі да 
яго сяўбы. 

Наталля ВАСІЛьЕВА
Фота 

Яўгена УСЦІНАВА

У нядзелю, 29 жніўня, у зоне 
адпачынку «Востраў» адбудзец-
ца славянскі культурны фесты-
валь «Спасаўскі кірмаш».

Мерапрыемства будзе праходзіць 
з 11 да 15 гадзін. Фестываль – гэта 
магчымасць дакрануцца да жывых 
крыніц самабытнай культуры наша-
га краю, адчуць подых даўніх часоў, 

каб зразумець мінулае і захаваць 
духоўную спадчыну беларускага 
народа.

У праграме: 
– конкурс падворкаў;
– канцэрт;
– работа атракцыёнаў.
Будзе арганізаваны продаж мёду 

і прадуктаў пчалярства.

Опасная 
точка 

на карте
ОДКБ необходима общая позиция по ситуации 

в Афганистане. Для решения вопроса важно 
задействовать потенциал ШОС. О чем еще 

говорил Президент Беларуси на видеосаммите 

Александр  Лукашенко 
принял участие во вне-
очередной сессии Совета 
коллективной безопасно-
сти ОДКБ. Мероприятие 
было созвано по инициа-
тиве российской стороны и 
прошло в онлайн-формате 
под председательством 
Президента Республики 
Та д ж и к и с т а н  Э м о м а л и 
Р а х м о н а .  Б е л о р у с с к и й 
Президент призвал коллег 
к выработке единой пози-
ции по афганскому вопросу 
и отметил, что положение 
дел необходимо оценивать 
без эмоций, максимально 
реально и адекватно. 

П р и  э т о м  А л е к с а н д р 
 Лукашенко убежден: «Ситуация 
в Афганистане – однозначный 
пример того, к чему приводит 
бездумное вооруженное на-
саждение их так называемых 
принципов демократии».

П о з и ц и я  А л е к с а н д р а 
Лукашенко:  к  саммиту  в 
Душанбе, который заплани-

рован на середину сентября, 
странам   ОДКБ нужно выра-
ботать общую повестку по 
Афганистану. 

–  Давайте будем искренни-
ми, пока эта позиция выража-
ется в «давайте посмотрим, 
что будет дальше, а потом 
будем ситуативно на это реа-
гировать», – высказал мнение 
белорусский Президент. 

Глава государства при этом 
признал, что Беларусь до это-
го была не настолько погру-
жена в афганские события, 
как Россия или Таджикистан: 
– Мы никого не запрещали, в 
том числе и «Талибан», не под-
держивали в силу того, что не 
так были вовлечены в афган-
ские события. Но что я посто-
янно вспоминаю –  это высту-
пления на заседаниях   ОДКБ 
 Президента Таджикистана 
Э м о м а л и  Ш а р и п о в и ч а 
Рахмона. Он все время нам на-
поминал о том, что Афганистан 
– это опасная точка на карте, и 
приводил конкретные факты.

И таджикский лидер, от-
метил Александр Лукашенко, 
был прав: 

–  Поэтому нам надо реагиро-
вать. Реагировать и стараться 
не перебирать, потому что мы 
не знаем, как будут развивать-
ся события. Но на всякий слу-
чай на границе Таджикистана 
(читай:   ОДКБ) с Афганистаном 
давайте признаем, что мы опо-
здали. Поэтому надо навер-
стывать упущенное.

Границе – 
особое внимание

Развивая тему беженцев, 
Президент коснулся и пробле-
матики сопутствующих угроз. 
В частности, терроризма, с 
которым, по его словам, на-
прямую связаны риски транс-
граничной преступности, не-
законного оборота наркотиков 
и оружия, которые, видимо, 
будут возрастать:

– Учитывая определенную 
прозрачность границ между 
нашими странами, этот вопрос 

нас также серьезно беспокоит. 
В данном контексте необхо-
димо уделить внимание прак-
тическим мерам по дальней-
шему укреплению таджикско-
афганской границы. Это то, что 
нам нужно сделать в первооче-
редном порядке и непремен-
но. Полагаю, целесообразно 
рассмотреть вопрос о прове-
дении в рамках   ОДКБ внеоче-
редных межгосударственных 
операций «Канал» и «Нелегал». 
Мы это делали раньше. Делали 
очень эффективно. Практика 
наработана. 

За инклюзивный 
диалог

Главы государств  ОДКБ вы-
ступили за инклюзивный мир-
ный диалог в Афганистане. 
Об этом говорится в сообще-
нии, размещенном на сайте 
 ОДКБ:

– Члены Совета коллектив-
ной безопасности провели 
обстоятельный обмен мнени-
ями о ситуации в Афганистане 

и ее влиянии на безопасность 
государств – членов  ОДКБ. 
В ходе сессии государства 
с озабоченностью отметили 
резкое ухудшение обста-
новки в Афганистане. Они 
подчеркнули важность от-
ветственного восстановления 
государственной власти в 
Афганистане путем инклю-
зивного мирного диалога с 
учетом интересов всех обще-
ственных, политических, эт-
нических и конфессиональ-
ных групп страны. В ходе 
сессии отмечено, что полити-
ческий режим в Афганистане 
должен опираться на свобод-
ное волеизъявление всего 
афганского народа. Строгий 
учет, гарантирование и защи-
та социально-политических 
интересов всех слоев обще-
ства имеют жизненно важ-
ное значение для устойчи-
вости любого правительства 
Афганистана.

По материалам
 СМИ

У плане пераростаўцаў засеяць рапсам 780 гектараў 


